

# El Ovallino

INICIATIVA PARA CONSUMO HUMANO

## DESALADORA SE LICITARÁ EL SEGUNDO SEMESTRE

Luego de la mesa intersectorial para abordar la problemática de la sequía, el senador Daniel Núñez informó que la planta multipropósito se adjudicará este año, con el fin de cumplir el compromiso de su puesta en marcha para 2028. Además de abastecer a La Serena y Coquimbo, se pretende trasladar el vital elemento hasta Ovalle. **02-03**



**INCAUTAN PLANTAS DE CANNABIS EN LA COMUNA DE RÍO HURTADO 05**

**3-0 ANTE ALBANIA**

ERA GARECA  
ARRANCA CON  
GOLEADA DE  
LA SELECCIÓN

**08**

**INVERSIÓN  
EN LA REGIÓN**

LA CARTERA  
PRIORIZADA  
DEL MOP PARA  
ESTE AÑO

**04**

A EMPRESA QUE PRESTÓ SERVICIOS AL DEM DE OVALLE  
MUNICIPIO DEBERÁ PAGAR \$260 MILLONES  
POR FACTURAS IMPAGAS DESDE EL 2016

**06**



CON EL OBJETIVO DE ENFRENTAR LA CRISIS HÍDRICA

# Senador Núñez asegura que licitación de desaladora se hará en el segundo semestre

RICARDO GÁLVEZ P.  
Región de Coquimbo

En las instalaciones del gobierno regional de Coquimbo, la delegación presidencial realizó el primer Encuentro por el Agua. Esto, con el objetivo no sólo de dar a conocer el panorama hídrico, sino también para trabajar en propuestas que permitan mitigar la falta de agua.

¿BOMBARDEO DE NUBES?

“Debemos trabajar por asegurar, en todos sus niveles, el elemento para el consumo humano, la agricultura y desarrollar diferentes medidas sociales. Acá hubo mucha representación con quienes tenemos que sacar acuerdos conjuntos para, a través de eso, llevar a cabo proposiciones”, afirmó el delegado regional, Galo Luna.

En detalle, se recogieron diversas propuestas como, por ejemplo, la presentada por la junta de vigilancia del Río Elqui (JVRE) y sus Afluentes, que apuesta por impulsar el “bombardeo de nubes”.

“Nosotros estamos buscando estas alternativas (...). Me da mucho gusto haber podido plantearlas en forma abierta para observar si existen más



La escasez hídrica ha afectado, prácticamente, a la totalidad de los sectores productivos regionales.

CEDIDA

**Tras la mesa intersectorial para abordar la problemática de la sequía, el parlamentario del PC afirmó que la planta multipropósito se adjudicará este año, con el fin de cumplir con su puesta en marcha en 2028. Además de abastecer a La Serena y Coquimbo, dicha infraestructura entregará agua además, a la ciudad de Ovalle.**

interesados en poder incorporarse. Vemos la posibilidad de estimular nubes en un núcleo frío en altura o bien mediante quemadores de yoduro de plata en la alta cordillera”, señaló su presidente, Gabriel Varela.

SE AVANZA, PERO MEDIDAS AUN SON INSUFICIENTES

En relación a la reciente visita

del Presidente Gabriel Boric a la Región de Coquimbo para inaugurar la planta desaladora del proyecto de Infraestructura Complementaria de Minera Los Pelambres (MLP) y también para dar a conocer una serie de disposiciones para enfrentar la falta de agua, tanto desde el ámbito tributario como de infraestructura, el senador del Partido Comunista (PC), Daniel Núñez, manifestó que “se

valora enormemente la sensibilidad del mandatario con los problemas que atraviesa la zona. Es así como ratificó que dejará avanzada una desalinizadora multipropósito (...), la que se licitará durante el segundo semestre de este año, para iniciar con su funcionamiento en 2028”, afirmó.

Mientras que su compañera de militancia, Carolina Tello, sostuvo que “las disposiciones de alivio tributario irán especialmente en favor de quienes han sufrido los efectos de la sequía en sus sectores productivos. En este sentido, incluyen la postergación del pago de contribuciones además de la condonación de impuestos por retraso en la cancelación para los predios rurales. Junto con ello, abarca la suspensión de subastas de estos predios, así como también la prórroga del pago de patentes mineras para mineros pequeños y artesanales

**AVISOS ECONÓMICOS**  
**El Ovallino**  
Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)

**El Ovallino**  
Todo lo que necesitas lo encuentras en nuestra oficina:  
AVISOS COMERCIALES AVISOS ECONÓMICOS AVISOS LEGALES  
BOLETÍN OFICIAL DE MINERÍA SUSCRIPCIÓN OBITUARIOS  
[www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)  
Visítanos en calle Miguel Aguirre 109, Ovalle.  
**El Ovallino**

## Zona de debates



**Víctor Pino**

DIPUTADO DEL PARTIDO DEMÓCRATAS

**“Las disposiciones siempre van a ser insuficientes, ya que tenemos bastantes necesidades. Eso sí, se está avanzando y se está logrando encontrar puntos entre las necesidades de la población y las respuestas del gobierno”**



**Daniel Núñez**

SENADOR DEL PARTIDO COMUNISTA

**“Se valora la sensibilidad del mandatario con los problemas que atraviesa la zona. Es así como ratificó que dejará avanzada una desalinizadora multipropósito (...), la que se licitará durante el segundo semestre de este año”**



**Carolina Tello**

DIPUTADA DEL PARTIDO COMUNISTA

**“Esperamos que esto vaya acompañado de ayuda directa a crianceros pues el alimento será cada vez más escaso y que las medidas vayan monitoreándose mientras vemos el estado hídrico de la región durante el año”**



**Sergio Gahona**

SENADOR UDI

**“Cualquier disposición es insuficiente para enfrentar la crisis hídrica que afecta a la Región de Coquimbo. No obstante, no podemos desconocer que se está llevando a cabo un esfuerzo por parte del ejecutivo”**



**Marco A. Sulantay**

DIPUTADO UDI

**“Acerca de la planta desaladora, nada nuevo, ni distinto en relación a lo ya anunciado por él mismo o la titular del Ministerio de Obras Públicas, Jessica López, el año pasado. Y seguimos sin conocer detalles”**

que posean concesiones de igual o menor tamaño a 100 hectáreas, entre otras disposiciones. Del mismo modo, valoro enormemente además el adelanto de la planta desaladora para 2028, sumado a la declaración de emergencia sanitaria. Esperamos que esto vaya acompañado de ayuda directa a crianceros pues sabemos que el alimento será cada vez más escaso y esperamos que las medidas vayan monitoreándose permanentemente mientras vemos el estado hídrico de la región durante el año”.

Entretanto, el senador de la Unión Demócrata Independiente (UDI), Sergio Gahona, aseguró que “cualquier disposición es insuficiente para enfrentar la crisis hídrica que afecta a la Región de Coquimbo. No obstante, no podemos desconocer que se está llevando a cabo un esfuerzo por parte del ejecutivo. Tanto el alivio

tributario, como la materialización de una desaladora, son importantes”.

Por su parte, su compañero de partido, Marco Antonio Sulantay, aseveró que “nuevamente el Presidente pierde la oportunidad de dar cuenta de acciones concretas, claras y precisas respecto a las medidas que se necesitan para enfrentar la escasez de agua. Acerca de la planta desaladora, nada nuevo, ni distinto en relación a lo ya anunciado por él mismo o la titular del Ministerio de Obras Públicas, Jessica López, el año pasado. Y como seguimos sin conocer detalles, por ejemplo, el monto de la inversión, la ubicación además de la población beneficiaria, entre otros aspectos, no sólo se mantiene la incertidumbre, sino que también tenemos que este anuncio y, por consiguiente su complemento de plantas pequeñas para sectores

rurales, sigue y seguirá sin pasar de las buenas intenciones”.

Por último, el diputado del Partido Demócratas (D), Víctor Pino, afirmó que “las disposiciones siempre van a ser insuficientes, ya que tenemos bastantes necesidades. Eso hay que decirlo. Eso sí, se está avanzando y se está logrando encontrar puntos entre las necesidades de la población y las respuestas del gobierno. Al mismo tiempo, valoro el anuncio de la planta desaladora para el año 2028, pero requerimos de más certezas aun”.

### PROPUESTAS PARA ENFRENTAR LOS DESAFÍOS HÍDRICOS

Cabe destacar que, en medio del Día Mundial del Agua, se desarrolló el 4º Summit Hídrico “Agua para la Paz”, instancia que congregó a los tres consorcios tecnológicos del

agua que existen en Chile: Quitai Anko de la Universidad de La Serena (ULS), COH2O de la Universidad de Concepción (UDECE), además del Centro Avanzado Para Tecnologías del Agua de la Universidad de Chile, los que se dieron cita para aproximar las tecnologías, soluciones e investigaciones que hay sobre el recurso hídrico y así ajustarlas a las necesidades y requerimientos de la zona.

Al respecto, el director regional de CORFO, Andrés Zurita, agregó que reunir estas instituciones es relevante ya que promueven la participación de los actores entre las regiones de Atacama y Biobío, lo que es significativo pues “hacen un balance y muestran las propuestas para avanzar en soluciones que respondan a los desafíos hídricos que plantea el cambio climático”.

## Ir por más



Esta noche, Provincial Ovalle visitará a Trasadino de Los Andes, el colista absoluto de la Segunda División, sin unidades en tres partidos disputados hasta este preciso momento.

Un partido en el que los limarinos en ningún caso deben confiarse, pues apenas han transcurrido las

jornadas iniciales del torneo y los equipos aún están en rodaje hacia su mejor forma futbolística.

El cuadro dirigido por Luis Pérez Franco viene de obtener una igualdad ante Fernández Vial, en calidad de forastero, en un partido en el que pudo haber ganado perfectamente, pero terminó quedándose y resignando unidades que podría extrañar hacia el final del campeonato.

No obstante, es cierto que en estos primeros pasos en el profesionalismo, es importante que el equipo vaya agarrando confianza y, sobre todo, seguridad, elementos que se

obtienen en base a resultados y a un funcionamiento colectivo acorde con el de un plantel que viene un buen tiempo trabajando arduamente.

Si en Puerto Montt se cayó acaso injustamente, contra Lautaro se ganó de manera algo fortuita y frente a Vial se igualó debiendo haberse ganado, podemos concluir que Provincial Ovalle en estas primeras semanas en el fútbol rentado no ha sido menos que ninguno de sus rivales de turno, si bien ha fallado en aspectos que son esenciales para cualquier club que quiere pelear en lo más alto: la actitud de querer siempre ganar y el

finiquito ante el arco contrario.

Hoy en territorio andino, “El Ciclón del Limarí” tendrá que ir por más y ojalá poder sumar su primera victoria a domicilio, aunque enfrente tendrá a un equipo que está herido, que querrá reivindicarse ante su público y que además estrena nuevo técnico, tras el despido de César Bravo.

En tal sentido, la llegada de Agustín Almarza como DT interino podría darle nuevos bríos a un plantel que, de todos modos, cuenta con jugadores de experiencia, como el meta Mauricio Viana, el volante ovalino Pablo Corral, el también mediocampista Johan Fuentes

y el goleador argentino Federico Cezar.

Por lo mismo, Provincial tiene que ir a jugar con más confianza, hacer sentir que posee jugadores de jerarquía y que está para pelear el campeonato. Debe aparecer al fin la contundencia que se ha echado de menos durante los primeros partidos, para así ir encaminando mejor esta campaña.

Una caída en Los Andes sería obviamente preocupante, más teniendo en cuenta que el torneo no es tan largo y que de a poco los elencos irán despejándose progresivamente en la tabla de posiciones.

EN 55 INICIATIVAS PRIORITARIAS

# Obras Públicas invertirá en la región más de 61 mil millones de pesos durante 2024

Luego que su ejecución se ubicara bajo el promedio del resto del país durante el año pasado, la Secretaría Regional Ministerial impulsará diferentes proyectos correspondientes a las direcciones de Vialidad, Arquitectura, Obras Hidráulicas, Servicios Sanitarios Rurales y Aeropuertos.

RICARDO GÁLVEZ P.  
Región de Coquimbo

De acuerdo al Ministerio de Obras Públicas (MOP), la ejecución de su Secretaría Regional Ministerial en Coquimbo se ubicó por debajo del promedio del resto del país durante el año pasado.

Es así como se registró un 98,6% de gasto, a tres décimas de la media, número que para el diputado del Partido Demócratas, Víctor Pino, debe llevar



CEDIDA

Para este año, el Ministerio de Obras Públicas tiene un presupuesto de inversión de un 10% mayor al de 2023.

a reactivar iniciativas emblemáticas con el objetivo de mejorar la inversión en 2024.

“El Túnel Agua Negra necesita ver la luz. Este proyecto, sin duda, impactaría de un modo positivo en la Región de Coquimbo, no sólo con la generación de empleo, sino que también en su impacto comercial. Eso sí, es preocupante que este tipo de desarrollos se posterguen por encima del bienestar local”, agregó.

Por su parte, el parlamentario de la Unión Demócrata Independiente (UDI), Juan Manuel Fuenzalida, señaló

que “la seremi de Obras Públicas se encuentra más preocupada de la circunvalación, que de resolver algunas situaciones conflictivas que tenemos en la región. Por eso, estos resultados. Se encuentran más dedicados a los titulares, que a realizar su trabajo”.

## MÁS DE MEDIO CENTENAR DE INICIATIVAS PARA ESTE AÑO

Consultado por las iniciativas para aumentar su ejecución presupuestaria durante este año, el titular regional del MOP, Javier Sandoval, complementó que, en el contexto del Plan de Licitaciones, se invertirán en la región más de 61 mil millones de pesos, a través de 55 obras prioritarias correspondientes a las direcciones de Vialidad, Arquitectura, Obras Hidráulicas, Servicios Sanitarios Rurales, además de Aeropuertos.

“Entre ellas, se encuentra la conservación del aeródromo Las Brujas en Salamanca, cuya inversión supera los \$1.707 millones, así como la del

aeródromo La Florida en La Serena, por un monto de más de 688 millones de pesos. Por otra parte, se encuentra la reposición de la Posta de Guanaqueros, con una inversión de más de \$1.392 millones, y también la conservación de fachadas de los colegios Javiera Carrera, Héroes de La Concepción y Germán Riesco por un monto de más de 2.770 millones de pesos”, manifestó.

Al mismo tiempo, el secretario regional ministerial dijo que, en cuanto a conectividad terrestre, destaca la conservación de seguridad vial de la ruta 41, cuyo monto supera los \$4.850 millones.

“Respecto a temas hídricos, uno de los proyectos importantes que se licitará durante este 2024, es la construcción del Servicio Sanitario Rural (SSR) El Olivo en Ovalle, con una inversión de \$1.154 millones. Por otra parte, se llevarán a cabo proyectos de conservación en los SSR Las Cañas de Illapel, Los Nogales de Ovalle, además de Punta Azul, ubicado en Vicuña”, sostuvo.

Por último, Sandoval añadió que estos desarrollos serán muy importantes para la reactivación económica de la Región de Coquimbo.

“Sabemos que estas iniciativas permiten reactivar la economía a través de, por ejemplo, la generación de empleo, por lo que este es otro motivo que refuerza la importancia de este plan de licitaciones. Estos 55 proyectos se licitarán durante este año y se espera que permitan darle dinamismo a la economía, efectuando desarrollos que mejoren la calidad de vida de la población. Asimismo, el presupuesto regional del MOP decretado para este 2024, a la fecha, es de 152 mil millones de pesos”, concluyó.

CARTELERA

# CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Escanea el código para revisar la cartelera

**APERTURA BOLETERÍAS:**  
Lunas a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.  
Cierre después de la última función.  
(Horarios de tronches y refiere a todos los películas que comienzan después de las 23.00 hrs.)  
\*Los horarios esta sujetos a modificación.

## REMATE

EL TERCER JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE, ubicado en Gabriela Mistral N° 95, Ovalle, rematará el día 08/ABRIL/2024 a las 12:00 horas, mediante video conferencia (ZOOM), lo siguiente: LOTE SESENTA del Loteo Valle Verde Quebrada del Ingenio, de los que se subdividió la hijuela N° 10 de Riego, que es una de las hijuelas que es parte del Fundo El Ingenio, ubicado en el sector Talhuén, comuna de Ovalle, Provincia de Limarí, Cuarta Región, que de acuerdo al plano archivado bajo el N° 465 al final del Registro de Propiedad del año 2014, tiene una superficie aproximada de 5.706 metros cuadrados, que deslinda al Norte, en 145,78 metros, con lotes 59 y 68 metros, cerco de por medio; Este, en 40,06 metros, con terrenos de Unifrutti; Sur, en 134,89 metros, con Lote 61; y Oeste, en 40,83 metros, con camino de circulación interior del loteo.- Se comprenden derechos sobre una 64 avas parte sobre todos los bienes que se reputan de uso común tales como caminos, cierros, portal de ingreso etc.- Inscrito a fojas 1301 vta., N° 822 del Registro de Propiedad del C.B.R. De Ovalle, año 2018, rol de avalúo fiscal 538-190.- Mínimo posturas \$ 4.514.679.- Interesados para tomar parte de la subasta deberán constituir garantía suficiente, a través de un cupón de pago o depósito judicial en la cuenta corriente Banco Estrado N° 13300058692 del Tribunal, por el 10 % del mínimo indicado. Demás bases en causa C-3-2024, COBRANZA, "ARRIAZA con OLIVARES".- Secretario (S)

CON "MODELO TERRITORIAL CERO"

# PDI incauta 70 plantas de cannabis en sector Quebrada Santander de Río Hurtado

DIEGO GUERRERO  
Río Hurtado

Personal de la Brigada de Investigación Criminal de Ovalle realizó un operativo en la Quebrada Santander, en el sector rural de Río Hurtado, decomisando un total de 70 plantas de cannabis y otros cuatro kilos de droga acopiada y en etapa de secado, sustancias equivalentes a 195 millones de pesos en ganancias ilegales.

El procedimiento se enmarca en la nueva estrategia "Modelo Territorial Cero", que viene a reemplazar y complementar el trabajo que la PDI realizaba en los barrios, conocida como "Microtráfico Cero" (o MT-O), que propició importantes logros para la institución en el combate al negocio ilícito.

El subprefecto Daniel Leal Parada, jefe de la Bicrim Ovalle, indicó que el punto se encontraba en el sector este de la quebrada, en un lugar de difícil acceso en la zona, a unos 15 kilómetros de Parral Viejo, el último sector poblado en las cercanías de la plantación.

Las sustancias decomisadas fueron incineradas por orden del Juzgado de Garantía y los antecedentes fueron puestos a disposición del Ministerio Público.

Cabe señalar que no se registraron detenidos.

## EL MODELO TERRITORIAL CERO

El subprefecto Daniel Leal explicó que "se podría decir que este modelo de trabajo es una evolución de MT-O, dadas las características que mantiene el fenómeno del microtráfico, toda vez que cuando uno realiza un combate a este fenómeno delictual, lo que hace es tributar a que otros delitos no se cometan, como delitos violentos con el uso de armas".

En este sentido, señaló que muchos de los homicidios que ocurren en la zona, tienen su origen en riñas o enfrentamientos entre bandas rivales en el contexto de la producción y tráfico de drogas, hechos en los que, lamentablemente, han llegado a verse afectados terceros no involucrados en estas "mafias".

Pero aparte de cambiar su nombre, el plan se amplió, para enfocarse en cuatro fenómenos delictuales, en los que se enfoca el trabajo de la PDI a nivel nacional. Así, Leal Parada menciona el microtráfico, el uso de armas y delitos violentos, lavado de activos y las organizaciones criminales.

"Está enfocado también desde el



La droga decomisada contemplaba 70 plantas de cannabis y otros 4 kilos de droga acopiada y en etapa de secado.

CEDIDA

**El trabajo desarrollado por la Bicrim Ovalle logró sacar de circulación sustancias equivalentes a \$195 millones en ganancias para la organización criminal. El jefe policial describe el crecimiento que han tenido los narcocultivos en la provincia y cómo esto ha llevado a la Policía de Investigaciones a reforzar sus estrategias.**

HAY UN VÍNCULO IMPORTANTE (ENTRE CRÍMENES Y EL TRÁFICO). UN GRAN NÚMERO DE DELITOS VIOLENTOS -Y PARTICULARMENTE HOMICIDIOS- SE COMETEN EN TORNO A ESTE FENÓMENO DEL NARCOCULTIVO"

**SUBPREFECTO DANIEL LEAL**  
JEFE BICRIM OVALLE

punto de vista barrial, pero esta vez masificado al resto de los territorios", complementó.

"En el caso nuestro, que somos una unidad en que gran parte de nuestro territorio es rural, tenemos que enfocarnos también en ello y llevar a cabo este modelo de investigación

en los sectores rurales, donde se nos genera otro fenómeno delictual, que es todo lo que envuelve el narcocultivo", agregó.

Así, el Modelo Territorial Cero continúa también con una labor que realiza el "Plan Cannabis" aunque en menor escala. Recordemos que la mencionada estrategia involucra un trabajo a nivel nacional, enfocado en las plantaciones de mayor extensión y con un gran despliegue de recursos humanos y técnicos por aire y por tierra.

## EL AVANCE DEL NARCO EN LA ZONA

En la PDI han estado atentos a la evolución que ha tenido el narcotráfico en la zona, algo que el subprefecto Daniel Leal describe como algo que preocupa, pero que principalmente "ocupa".

"Tenemos que asumir que es una zona productora de cannabis (...). Esta provincia es conocida como una zona de cultivo. A través de la historia se conoce que es una zona de producción de cannabis, que crece en la cordillera", dijo.

# 35

Mil dosis son el equivalente de las 70 plantas decomisadas por la Bicrim Ovalle. Su avalúo es de \$175.000.000, lo que sube a casi 200 millones al sumar la droga incautada en etapa de secado.

De acuerdo al detective, el fenómeno ha ido mutando y creciendo, llevando así a un fortalecimiento del trabajo territorial.

"Este fenómeno era alertado por los crianceros, que veían en sus terrenos cuando salían a recorrer con sus animales plantaciones de cannabis y con el correr del tiempo fue tomando ribetes de organización criminal que están detrás de estas plantaciones y al mismo tiempo que realizan un trabajo de mantención, de vigilancia. Es así donde se producen episodios de violencia, como enfrentamientos de bandas rivales", sostuvo.

En ese sentido, afirmó que "efectivamente, hay un vínculo importante (entre los dos delitos). Un gran número de delitos violentos -y particularmente homicidios- se cometen en torno a este fenómeno del narcocultivo", añadió.

Actualmente la PDI trabaja con la información que emana desde las mesas de trabajo en reuniones de seguridad pública que en la provincia se realizan en cada comuna.

DESDE 2016 EN EL DEM DE OVALLE

# Estudian acciones legales contra responsables de millonaria deuda por facturas impagas

**La situación fue analizada en una sesión extraordinaria del concejo municipal y obliga a la entidad consistorial local al pago de más de \$260 millones de pesos.**

EQUIPO EL OVALINO  
Ovalle

Este viernes se desarrolló una sesión extraordinaria del concejo municipal de Ovalle, con el fin de tratar una preocupante situación en materia de Educación. El hecho data de los años 2016-2017 y obliga al municipio local a cancelar 260 millones de pesos a una empresa que prestó servicios al Departamento de Educación Municipal (DEM). Se trata de un caso donde la administración municipal actual deberá hacerse cargo de este cuantioso monto a la empresa Advisers, que fue contratada para prestar servicios de asesorías a funcionarios municipales, para recuperar fondos de licencias médicas.

Fue a inicios de 2017, cuando el DEM recepcionó conforme la prestación de servicios y la empresa emitió una

factura por 133 millones de pesos, pero por razones que se desconocen, la administración no realizó el pago, lo que derivó posteriormente en una demanda por parte de la consultora a la municipalidad ovallina.

Los meses y años pasaron y los intereses aumentaron a casi el doble de la deuda inicial. Advisers judicializó el caso y demandó a la casa consistorial por más de 290 millones de pesos, lo que, finalmente, concluyó hace pocos días con un advenimiento a cancelar 260 millones de pesos.

Por ello, preocupados se mostraron los miembros del concejo municipal por esta grave situación, de la cual sólo se tuvo mayor información a finales del año 2023, llevándolos a aprobar unánimemente la cancelación de este monto, evitando seguir aumentando los intereses de la costa. El caso no pasó desapercibido, ya que, para



CEDIDA

**Ante el crecimiento del monto adeudado, el concejo municipal no tuvo más alternativa que aprobar la cancelación del mismo.**

pagar la deuda, el concejo municipal debió aprobar la modificación de los presupuestos municipales, especialmente del área de Salud.

“Tuvimos el desarrollo de una sesión extraordinaria convocada para solicitar al concejo municipal una transacción para cumplir con el pago adeudado a la empresa Advisers, por una situación que se origina en los años 2016-2017, y que hace un par de meses atrás llega a la municipalidad una sentencia ejecutoriada, debido a que no se hizo efectivo un pago en el tiempo debido, y que hoy ha llevado a aumentar la cifra considerablemente. Lamentamos, profundamente tener que responder a un caso que debía haberse respondido hace años atrás. Desconocemos las causas del porqué la administración anterior

no pagó en su oportunidad, siendo que existe una recepción conforme del servicio entregado. Hoy no es fácil, en materia educacional, poder llevar a cabo grandes transacciones por las diferentes necesidades que el Departamento de Educación debe responder, lo que golpea fuertemente nuestras arcas. Hoy estamos respondiendo por irresponsabilidades de la administración anterior, y es un hecho inaceptable, porque no se puede jugar con los recursos de educación”, señaló el alcalde Jonathan Acuña Rojas.

## ACCIONES LEGALES

A solicitud de los propios concejales y el alcalde, el caso llevará a estudiar las medidas legales que correspondan, con la intención de buscar responsables de la situación.

“Vamos a agotar todas las instancias legales y estudiaremos todos los antecedentes. Entendemos que hay funcionarios que ya no se encuentran trabajando, pero, de todas formas, impulsaremos las acciones legales que podamos tomar contra quienes resulten responsables. Estamos analizando y se nos sugiere por el Consejo de Defensa de Estado y la Contraloría General de la República, que podemos llevar a cabo una querrela contra quienes estén involucrados en esta grave situación”, detalló el alcalde.

**SOLCOAGRO**  
SOCIEDAD LIMARÍ COMERCIALIZADORA DEL AGRO S.A.

### JUNTA GENERAL ORDINARIA DE ACCIONISTAS

Por acuerdo del Directorio de fecha 19 de Marzo de 2024 y en cumplimiento de lo establecido en los Estatutos Sociales, se convoca a Junta General Ordinaria de Accionistas, de la Sociedad Limarí Comercializadora del Agro S.A., para el **día Jueves 11 de Abril de 2024, a las 17:30 horas, en primer llamado y 18:00 horas en segundo llamado**, a efectuarse en la casa matriz ubicada en Avda. La Feria N° 542, Ovalle, con el objeto de someter a consideración de los señores accionistas las siguientes materias:

1 Lectura de Acta Anterior.

2 Pronunciarse sobre la Memoria, el Balance General, Estados Financieros e Informe de los Auditores Independientes, correspondiente al ejercicio terminado al 31 de Diciembre de 2023.

3 Fijar fecha de entrega de títulos por reparto de acciones.

4 Puntos Varios.

### PARTICIPACION EN LAS JUNTAS

De conformidad a la Ley, tendrán derecho a participar y a ejercer sus derechos de voz y voto, los titulares de acciones inscritas en el Registro de Accionistas a la fecha de celebración de la Junta citada sin obligaciones pendientes con la sociedad hasta 30 días. La calificación de poderes se efectuará el día de la junta hasta antes de su iniciación.

**EXEQUIEL SANDOVAL QUEZADA**  
PRESIDENTE DEL DIRECTORIO  
SOCIEDAD LIMARÍ COMERCIALIZADORA DEL AGRO S.A.

Ovalle, 19 de Marzo de 2024.-

**AVISOS ECONÓMICOS**  
**El Ovallino**  
Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)  
Te esperamos en Miguel Aguirre 109, Ovalle

### CITACIÓN A FACCIÓN DE INVENTARIO SOLEMNE

Segundo Juzgado de Letras de Ovalle. Rol V-321-2023. Por resolución de 18 de marzo de 2024, se autorizó citación a interesados a facción de inventario solemne de los bienes del interdicto don EXEQUIEL ARAYA CARVAJAL, a realizarse el miércoles 27 de marzo de 2024, a las 12:00 horas, en la Quinta Notaría de la ciudad de Ovalle, ubicada en Pasaje Paul Harris N° 410, Ovalle, servida por la Notario Interina doña Catalina Mulet Díaz, quien la supla o el Notario Titular en caso de ser nombrado. El Secretario.

CON APOYO DE INDAP

# Coquimbo llegará con productos del rubro caprino a Festival Ñam Santiago 2024

**En el evento participarán Agroecología SpA, dedicado a la carne de cabrito, y Trikadía, al queso de cabra.**

EQUIPO EL OVALINO  
Ovalle

Del 22 al 24 de marzo un total de 21 usuarios y usuarias del Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP) provenientes de nueve regiones del país dirán presente en el Festival Ñam Santiago 2024, tradicional evento gastronómico que representa una importante vitrina de comercialización para la Agricultura Familiar Campesina e Indígena.

En el caso de la Región de Coquimbo gracias al apoyo del servicio del agro participarán Agroecología SpA (de la comuna de Canela), también conocida como Catahueche, dedicada a la carne de cabrito en diversas presentaciones; y Lily Guzmán (de la comuna de Monte Patria), quien a través de su emprendimiento Trikadía, ofrece queso de cabra en distintas variedades y productos a base del nopal.

Al respecto, esta emprendedora sostuvo que estar en el Festival Ñam Santiago 2024 significa ser protagonista de una de las instancias



CEDIDA

Con su emprendimiento Trikadía, Lily Guzmán, oriunda de Monte Patria, dirá presente en el importante evento gastronómico que se llevará a cabo en la capital.

gastronómicas "más grande del país, por lo que tenemos la expectativa de llevar un poco del territorio de Monte Patria, destacando todo el trabajo criancero y agrícola que existe, a la mayor cantidad de personas", y detalló que los productos que tendrá a disposición serán "snack de queso de cabra con tomate y aceituna, y las versiones de queso de cabra asado y deshidratado, el queso granulado también y pulpas de higo en snack, además de infusiones de nopal".

Dicho evento se llevará a cabo en

el Parque Santa Rosa de Apoquindo, ubicado en la comuna de Las Condes, en la Región Metropolitana.

Al respecto, el director regional de INDAP, Víctor Illanes, destacó el hecho de que dichos emprendimientos sean parte de esta instancia. "Es tremendamente positivo, sobre todo porque logra posicionar a la Región de Coquimbo con productos del rubro caprino, que es tan característico y tradicional de la zona. Además, les permite darse a conocer masivamente, establecer contactos y generar recur-

sos. Todo esto va ligado con lo que el Presidente Gabriel Boric ha manifestado en diversas oportunidades, y que es la necesidad de que la Agricultura Familiar Campesina vaya integrándose a los canales de comercialización de manera innovadora y competitiva".

Por su parte, el seremi de Agricultura, Christian Álvarez, recaló que el acercar productos de los usuarios y usuarias de INDAP al público urbano "contribuye a la misión que nos hemos propuesto desde el Ministerio de Agricultura, que es impulsar la Estrategia Nacional de Soberanía para la Seguridad Alimentaria, que tiene como objetivo fortalecer la seguridad alimentaria presente y futura", y añadió que "nos enorgullece que desde la Región de Coquimbo digamos presente en un evento tan importante como es el Festival Ñam Santiago 2024, por lo que felicitamos a Agroecología SpA y a Lily Guzmán por ser unos fieles representantes de nuestro mundo rural".

El mencionado encuentro gastronómico es el más importante del primer semestre en la Región Metropolitana. En el lugar se darán cita pequeños productores, pescadores artesanales, profesionales, académicos, gobierno, empresas privadas y la ciudadanía.

Para comprar entradas se debe ingresar a [www.puntoticket.com/evento/festival-nam-santiago-2024-parque-santa-rosa-de-apoquindo](http://www.puntoticket.com/evento/festival-nam-santiago-2024-parque-santa-rosa-de-apoquindo).

## El Ovalino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:  
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

Francisco Puga Medina  
Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:

Brasil 431 Fono (51) 2200400

PUBLICIDAD:

Fono (51) 2200420

SUSCRIPCIONES:

Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES



[www.elovalino.cl](http://www.elovalino.cl)



@elovalino



[facebook.com/DiarioElOvallino/](https://www.facebook.com/DiarioElOvallino/)

Publica en [www.elovalino.cl](http://www.elovalino.cl)



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.



**Agrégnanos al WhatsApp**

**+56 942862299**

**El Ovalino**

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor

Fotos

Audios

Videos

Denuncias

Envíanos todo y en todo momento

PARTIDO JUGADO EN PARMA, ITALIA

# Chile goleó a Albania en el debut perfecto de Gareca

Con goles de Vargas, Bolados y Dávila, la Roja derrotó 3 a 0 a la selección del Albania. El martes, en un segundo amistoso internacional, enfrentará a Francia.

CARLOS RIVERA V.  
La Serena

Chile recuperó las sonrisas en el campo internacional venciendo con categoría por 3-0 a la selección de Albania, en el amistoso disputado en la tarde de ayer en nuestro país, noche en Parma, Italia, que coincidió con el debut del argentino Ricardo Gareca como seleccionador. La Roja no encontró oposición en el adversario, un rival clasificado para la EURO 2024, y supo establecer diferencias con mucha tenencia de balón y efectividad al momento de la definición.

Fue Eduardo Vargas, rescatado en la convocatoria después de mucho tiempo sin ser llamado - no tenía minutos con 'La Roja' desde marzo de 2022 y su último tanto en la selección había sido en junio de 2021 ante Uruguay- quien encaminó al equipo de Gareca marcando el primer tanto de la jornada con un remate que dejó sin opciones la respuesta del portero rival.

A Vargas se sumaron los históri-



COMUNICACIONES ANFP

Vargas comandó a la Roja para volver al triunfo en el campo internacional que coincidió con el primer partido de Ricardo Gareca.

cos Claudio Bravo, Alexis Sánchez y Mauricio Isla fueron titulares, quienes no sólo respondieron a la confianza del nuevo técnico, sino que se complementaron de buena manera con los más jóvenes, quienes resistieron con orden a las exigencias de un partido que controlaron en todo momento, aunque la definición llegó sobre el final con dos goles de gran factura colectiva y técnica, los que consu-

maron Pablo Bolados y Víctor Dávila, una de las figuras de la cancha.

La próxima prueba para Gareca y la selección será el próximo martes ante Francia, en Marsella, una de las mejores selecciones del mundo.

El portero Claudio Bravo, rescató el triunfo. "Nos genera ilusión. Tengo 41 años y sigo sintiendo ilusión. Felicitar a todos los compañeros. Hicieron un partido prácticamente

<b>3</b>	<b>0</b>
<b>CHILE V/S ALBANIA</b>	

ESTADIO: ENNIO TARDINI (PARMA) AMISTOSO  
ÁRBITRO: Luca Pairetto  
PÚBLICO: 20 mil personas

C. Bravo M. Isla I. Lichnovsky P. Diaz G. Suazo R. Echeverría M. Núñez D. Osorio V. Dávila A. Sánchez E. Vargas	T. Strakosha E. Hysaj B. Djimsiti E. Mihalaj M. Mitaj K. Asllani Y. Ramadani N. Bajrami J. Asani R. Manaj T. Seferi
DT: Ricardo Gareca	DT: Sylvinho

CAMBIOS	
71' C. Pérez x Núñez 72' B. Brereton x Vargas 83' M. Bolados x Sánchez. 86' C. Zavala x Osorio. 90+3' E. Pavez x Echeverría	56' Q. Laci Ramadani 63' A. Mucolli x Asani 67' A. Broja x Manaj 72' E. Muci x Bajrami

**GOLES**  
1-0, 19' Vargas; 2-0, 84' Bolados; 3-0, 90+1' Dávila.

**INCIDENCIAS**  
Amarillas: Suazo (CH); Hysaj, Ramadani (A).

perfecto", mientras que el atacante Alexis Sánchez, también mostró su satisfacción, reiterando que, "contento por el equipo que entregó ganas, Los jóvenes corrieron todo el partido. Hacía falta gente que corriera y eso se vio reflejado hoy".

Finalmente el entrenador trasandino, precisó que, "ganar siempre es lo que apuntamos y lo que todo el mundo quiere. Era una prueba importante para nosotros. Si bien hay cosas por mejorar, los muchachos estuvieron metidos. Nos vamos conformes, pero sabemos que tenemos que mejorar bastante", destacó.

## CARTELERA DEPORTIVA

### MOTOR

FÓRMULA 1 - GP AUSTRALIA STAR+/ESPN2

01:55 Clasificación

MOTOGP - PORTUGAL STAR+/ESPN2

07:45 Clasificación

NASCAR - LAS AMÉRICAS DSPORTS/614

14:30 Truck Series

18:00 Xfinity Series

### FÚTBOL

FA FEMENINA STAR+/ESPN

09:30 Manchester City Vs. Manchester U.

URUGUAY - SEGUNDA DIVISIÓN STAR+

10:00 Colón Vs. CA Rentistas

CHILE - ASCENSO

12:00 La Serena Vs. Barnechea TNTSPORTS

18:00 Recoleta Vs. Curicó ESTADIO TNT

18:00 Santa Cruz Vs. San Felipe ESTADIO TNT

20:30 Rangers Vs. San Luis TNTSPORTS

### ARGENTINA - PRIMERA B

13:30 Los Andes Vs. Sp. Italiano

URUGUAY - PRIMERA DIVISIÓN

13:30 Rampla Juniors Vs. Miramar

18:30 Nacional Vs. Progreso

21:00 D. Maldonado Vs. Defensor S.

AMISTOSO INTERNACIONAL

14:00 Irlanda Vs. Bélgica STAR+/ESPN

16:00 Inglaterra Vs. Brasil STAR+

16:45 Francia Vs. Alemania STAR+/ESPN

ESPAÑA - SEGUNDA DIVISIÓN DSPORTS/619

14:30 Cartagena Vs. Andorra

17:30 Espanyol Vs. Tenerife

ARGENTINA - PRIMERA NACIONAL TYCSPORTS

15:30 Aldosivi Vs. Alvarado

17:30 Quilmes Vs. G. Brown (PM)

ECUADOR - LIGA PRO GOLTV

17:30 Imbabura Vs. Cumbayá

20:00 El Nacional Vs. D. Cuenca

CHILE - TORNEO DE LIGA TNTSPORTS2

18:00 Everton Vs. Palestino

VENEZUELA - LIGA STAR+/ESPN7

19:45 Carabobo Vs. Estudiantes Mérida

ARGENTINA - COPA DE LIGA TYCSPORTS

20:30 Boca Vs. Central Norte

### RUGBY

SERIE A ELITE - ITALIA DSPORTS2/612

10:00 Colono Vs. Viadana

6 NACIONES STAR+/ESPN4

11:00 Francia Vs. Irlanda

13:30 Gales Vs. Escocia

TOP 10 CÓRDOBA DSPORTS2/612

15:35 La Tbalada Vs. Córdoba A.

TORNEO REGIONAL LITORAL DSPORTS2/612

17:35 Duendes Vs. Old Resian

SR AMÉRICAS STAR+/ESPN2

20:00 Dogos XV Vs. Selknam

### TENIS

MASTER 1000 MIAMI STAR+/ESPN3

12:00 Ronda # 2

### BOXEO

TÍTULO PLATA SUPERLIGERO STAR+/ESPN2

16:00 Dalton Smith Vs. José Zepeda

TÍTULO FEDELATIN AMB STAR+/ESPN2

23:30 K. Muñoz Vs. M. Banzquez

TÍTULO SUPERGALLO STAR+/ESPN2

23:55 J. Arias Vs. J. Leyva

### BÁSQUETBOL

EUROLIGA - T. REGULAR DSPORTS2/612

16:15 Panathinaikos Vs. Barcelona

### ARTES MARCIALES MIXTAS

UFC - FIGHT NIGHT STAR+/ESPN5

20:00 Treliminares

23:00 Amanda Ribas Vs. Rose Namajunas